

2021年度第2回MCT放送番組審議会

日時：2022年3月4日（金）10時00分～

場所：南九州ケーブルテレビネット株式会社 2階会議室

1.出席者

番組審議委員

山崎亨委員長、山内庸子副委員長、鮫島康雄委員、川原竜平委員、清水美希委員、有村幸凌委員

MCT

山口俊樹代表取締役社長、山口慶子執行役員、末重聡営業部長

【地域クリエイティブ課】

岸川真也課長、久富木原章裕係長、中村有佐主任（書記）、豊倉哲也主任、永奥里奈（書記）

会 次 第

- 10:00 1. あいさつ MCT代表取締役社長 山口 俊樹
2. 事務局報告 主な動きなど
- ・過去の意見に対する対応の報告
 - 選挙中継の際に一般の方の声が放送にのっていた
 - カメラマイクを使用していたので来場者の声が入らない場所にマイクを設置する
 - 選挙中継中にどういった状況なのかがわからない時間があった
 - 新しい情報や今後の動きが不明な場合は繰り返し現在の得票数等を伝える
- 10:15 3. 番組審議 （審議委員長へ）
- (1) 審議対象番組について
- a. 2022年1月3日放送「わっぜかTV」
- 【新春市民100人インタビュー】
- スタッフが始良市、霧島市の各地で新年にやりたい事などをインタビュー

制作意図：

多くの市民が出演できるような企画を考えた際に、新春ということで目標ややりたい事をインタビューしようと決定。せっかくならば100人を目標に作ってみようと企画。家族や友人、知っている人が出るかもしれないということで多くの方に興味をもってもらえたのではないだろうか。全編インタビューのみで終えた初めての取り組み。

b. 2022年1月31日放送「わっぜかTV」

【飛び出せ！アフタースクール】

全国優勝を果たした鹿児島高専「サッカー部」「バドミントン部」を紹介。連覇したサッカー部と初優勝のバドミントン部のインタビューに、普段の部活動の風景を交えながら紹介。

【特集 満留商店～豆腐とともに夫婦で歩んだ45年～】

始良市加治木町の満留商店の閉店に密着、普段見られないような場面とご夫婦の思いを取材。普段のわっぜかTVとは異なる雰囲気での放送回となった。

11:40 その他 コロナ禍で困った事、知りたかった事など

12:00 番組審議会終了

【山口代表取締役社長あいさつ】

コロナに続き戦争など辛いニュースがあるが、MCTは独自路線で番組を制作している。忌憚のないご意見よろしくお願いします。

【山崎委員長あいさつ】

市民が豊かに暮らせるようにMCTが地域に貢献したいという思いで番組を制作していることが伝わる。この時代だからこそ明るく前を向いたディスカッションが出来ればと思う。

■番組審議

a. 2022年1月3日放送「わっぜかTV」【新春市民100人インタビュー】

(山内副委員長)

面白いことを企画したと思う。自分の夢は何かとを考えながら見た。スタッフからの無茶振りなどこれまでにないことをしているのも面白かった。インタビューを答えた人の年齢(年代)が分かるといいと思った。

(鮫島委員)

色々な場所、色々な年代の人が出てきて楽しかった。何度も見た。自分がもう少し年を重ねたときにインタビューを受けたら何と答えるだろうと思いながら楽しく見た。

(川原委員)

とても面白かった。特に溝辺体育館でのインタビューが面白かった。新春インタビューということだったが年末に撮っているのが分かったのが少し気になった。MC2人がワイプで話している音声がオンになったりオフになったりしていたので、オンのままでもいいと思う。

(清水委員)

最後MC2人でオチをつけていて、ちゃんと構成が考えられていると感じた。インタビューを受ける人のサイズ(アップになったりバストサイズになったり)がバラバラなのが気になった。

(有村委員)

ちゃんと100人にインタビューしていてスタッフの本気度が伝わった。たくさんの方が出演していたので、年末年始で帰省した人も家族で集まって見られる番組だった。マスクをしていて少し聞きづらい場面があったのでテロップなどがあれば良かったと思った。

(山崎委員長)

非常にユニークで素晴らしい番組だと思った。元気をもらった。笑顔が少なくなっている時代だが、インタビューを受けている人が、笑顔で元気に受け答えしていて楽しかった。誰が見ても元気をもらえらると思う。色々な場所、人がたくさん出てきてとてもいい番組だと思った。これからも様々な工夫をして番組を作ってほしい。

(山内副委員長)

インタビューを受けている人が自然だった。インタビューするスタッフ対応が良かったのでは。

(鮫島委員)

よく家族でケーブルテレビを見ているが、100人インタビューを見て今年の抱負を言い合った。家族の融和、親睦に繋がっている。

(山崎委員長)

後ほど、鹿児島高専の話題が出てくるが、取材を受けた部活動の監督に話を聞いたら「取材の際に学生にリラックス出来るように接してくれてありがたかった」と話していた。スタッフの姿勢、スタンスが素晴らしいと思った。

(山内副委員長)

撮影したが放送しなかった人もいたのか？

(豊倉)

放送しなかった人はいない。撮影に行く度に人数を確認した。

(山口社長)

緊張させないコツは？

(豊倉)

インタビューとは関係ない話をして緊張をほぐすようにしている。

(山崎委員長)

パイナップルつばささんにインタビューしてもらっても面白いと思う。彼は爽やかでとても雰囲気が良い。赤塚さんも笑顔が良い。夢を語ることはすごく良いこと。ぜひこの番組を続けて行ってほしい。

b. 2022年1月31日放送「わっぜかTV」

【飛び出せ！アフタースクール】

(山崎委員長)

鹿児島高専のサッカー部員に聞いたら大変感激していた。部員の家族もとても喜んでいた。

(鮫島委員)

感動した。監督、5年生のインタビューを聞きながら、自分の自信になっただろうと推測する。バドミントン部のマネージャーによる部員全員へのインタビューも面白かった。

(山内副委員長)

大会の組み合わせ表などがあればライバル校などが分かったと思う。バドミントン部は全員出ていたが、サッカー部は部員が何人いるのかなどが分からなかった。校長などのインタビューを入れて、他の部活動のことも話してもらってもよかったかも。

(清水委員)

サッカー部の強さの秘訣について納得できた。バドミントン部はチームワークの良さが伝わった。サッカー部とバドミントン部の部活動のスタイルの違いが分かる構成だった。マネージャーが選手一人ひとりにインタビューしているのが良かった。インタビューも上手だった。MCのパイナップルつばささんの「元気をもらえる」というコメントがとてもしっくりきた。

(有村委員)

監督の話が興味深かった。苦労話もあったので全国で戦う大変さが分かった。マネージャーのインタビューがあることでメリハリがあった。サッカー部のインタビューも見たかった。

(川原委員)

マネージャーのインタビューが面白かった。高専のサッカー部、バドミントン部が強いということを知ることができた。ナレーションのときにワイプの音声が重ねているのが気になった。

(山崎委員長)

マネージャーのインタビューが面白かった。サッカー部の監督に聞いたら「全員にインタビューをしてほしかったが、コロナ禍で全員が集まるのが難しかった」と話していた。高専の大会で優勝しても、他のメディアはなかなか取り上げてくれないが、MCT は光を当ててくれるので素晴らしいメディアだと思う。これからも地域の人に多くの感動を伝えられるような番組を作って欲しい。

【特集 満留商店～豆腐とともに夫婦で歩んだ 45 年～】

(鮫島委員)

胸を打たれて涙が出た。次男が「誇れる両親」と話していたのが印象的だった。次男が撮影している映像や夫婦で豆腐を食べるシーンなどもあり、自分も色々と考えさせられる内容だった。

(山内副委員長)

最初のピアノの BGM がナレーションと合っていてよかった。2012 年の映像があったことで今回が総まとめのような内容になっていた。ドキュメンタリー番組としてどこに出してもいいような内容だった。MC のまとめ方もよかった。

(清水委員)

感動して涙が出た。撮影もよかった。最初のタイトルのバックが小さくカットされた豆腐だったので、商店の前に並んでいる夫婦でも良かったと思う。夫婦もナレーションも鹿児島弁のイントネーションだったので、メリハリをつけるためにナレーションは標準語のイントネーションでも良かったように思うが、答えはわからない。後継者がいないなど、考えさせられる作りで感動した。

(有村委員)

短い放送時間だったが満留さん夫婦の関係性、お客さんのあたたかさなどが伝わる番組だった。こういう特集は地域メディアのMCTの良さ。この番組を見て、豆腐を食べたくなった人も多いと思うがもう食べられない。これからどんどん老舗の人気店を紹介してほしい。洗心閣、よこでーろの特集などMCTのドキュメンタリーはとても見応えがあるので県外の人にも見てほしい。

(川原委員)

近所なのでよく買いに行っていた。MCTらしい良いものだった。とても感動した。前半でお店の沿革があるといいと思った。二人の若い頃の写真、子どもの小さい頃の写真などがあればもっと深みが出たと思う。

(山崎委員長)

いい番組、いい構成だった。朝の2時から準備をして、世の為、人の為に豆腐を作っていることが伝わってきた。視聴者である人たちにも世の為、人の為に何かしたい、と思えるような内容だった。今までのわざわざかTVになかった特集。MCTの進化だと思う。意義深さを感じた。

【その他】

(山内副委員長)

霧島市長選挙・市議会議員選挙生中継を見ていたが、1時間程度情報が全くない状態になった。発表が遅れる場合は、なぜ遅れているのかを選挙管理委員会に問い合わせ、視聴者に伝えたほうが良い。今後改善してほしい。霧島市議会本会議はMCT12チャンネルで生中継しているが、始良市議会本会議も見たい人がいるのでは。

(川原委員)

始良市議会もどこかで見られると思う。

(岸川)

始良市議会は始良市で生配信しているが知らない人が多いと思う。周知していきたい。

(山崎委員長)

選挙は関心が高い。ルールがある中で伝えるのは大変だと思うが、視聴者のニーズに応えられるように頑張してほしい。

(川原委員)

パイナップルつばささんの衣装などはどうしているのか？

(久富木原)

特に用意していない。本人に任せている。

(川原委員)

パイナップル柄の服を着ている日、着ていない日があるので気になった。

(山口社長)

今後もパイナップルつばささんを起用する？

(岸川)

今のところ、継続的に起用していこうと思っている。彼が有名になればなるほど、相乗効果にも繋がると考えている。

以上